

美川っ子

R 5. 7. 18 文責 川神 幸

7月20日の終業式をもちまして、1学期が終了します。

子どもたちが明るく元気に安全に過ごせたのも、ひとえにご家庭と地域の皆様の支えのおかげです。心より感謝申し上げます。

この春、70名の児童と出会い、一緒に過ごす中で「すてきな」と感じる場面がたくさんありました。一方的な見方であり、校長としてはもっと厳しい目を持つべきかもしれませんが…。

【1年生】宝石のようにキラキラ輝く1年生

とにかく元気いっぱい、何事にも全力チャレンジする集団。

「はいっ!」「同じ(意見)です!」「つけ加えます!」それはもう朝から気持ちの良い大きな声が教室から聞こえてきます。学習意欲、チャレンジ精神の塊のような1年生は、見ているだけで元気をもらいます。ほとんど休むこともなく見事にやりきりました。

【2年生】それぞれの個性が光る2年生

本当に7名??そんな疑問を抱くほど、一人ひとりの個性が際立っています。どんな授業も学校行事も「楽しく」「やる気いっぱい」で取り組むことができます。まるで「きょうだい」のようにお互いを知り尽くしている。受け入れられる。だからこそ、何をすることも「自分らしさ」を表現できる学年です。

【3年生】助け合い かかわり合い精神に満ちた3年生

困っている友達がいると自然と誰かが寄り添って一緒に考えたり、手伝ったりする姿を見かけます。それが授業中でも、どんな状況でも「自然に」こなせています。友達を大切にすることがしっかりと育っているのだと思います。大きな声での返事や、はきはきとした発表態度も3年生の良いところです。

【4年生】校外活動や研究授業でわかる4年生の学ぶ姿勢

気持ちの良い受け答え、今まで積み上げた学習規律、発言への意欲。そういった今までつけた力を外部でも発揮できる4年生。先日のICTを活用した授業改善研究指定校としての授業でも、久保田市長をはじめ、来校された方が4年生のすばらしさを絶賛して下さっていました。

【5年生】何事も楽しんでやろうとする姿が際立つ5年生

校長室の真上が5年生教室です。必然的に授業の様子が聞こえてきます。音読、暗唱、百人一首…何をすることも全員が一つになって楽しそうに取り組んでいる様子が天井越しに伝わってきます。宿泊研修で、さらに「仲間意識」が育ったようです。2学期もさらに高学年としての自覚が育っていくことでしょう。

【6年生】どこまでもやさしく相手を思いやる6年生

とにかくやさしい。1年生は6年生が大好きです。それもそのはず、とにかく面倒見がよく、やさしいお兄さん・お姉さんです。一緒に行った修学旅行でも気持ちの良いふるまいがたくさん見られました。学校全体を動かす力もあります。2学期以降の学校生活も児童会のめあてのように「笑顔で元気 みんなにやさしい 6年生」(実際のめあては「6年生」の部分が「美川っ子。)

【たんぽぽ】3兄弟???間違えるほどの仲の良さ

男子3人、まるで兄弟のように気心が知れている様子のたんぽぽ学級です。伸び伸びとする場面と、集中して自分の学習に取り組む場面の使い分けがすばらしい。学年の友達とも楽しく過ごしています。先日の合同学習でも「自分からかかわっていく姿」をたくさん見かけることができました。

盛りだくさん【美川っ子の1学期】



入学式：10名の1年生



野菜の苗植え：2年生 地域の方と



人権集会：なかよし班で



児童総会：美川っ子のめあて決定



田植え：小中合同 今年は4年も参加



マラソン記録会：全力で走りぬぐ姿



陸上大会：5・6年全員が出場



研究授業：ICTを活用して 3年国語



宿泊研修：仲間との絆を再確認



修学旅行：準備ばっちり最高の2日間

修学旅行に行きました(6年生)

5年生の宿泊研修から1日空けた6月22日(木)~23日(金)。今度は6年生が修学旅行(広島)に行きました。昨年度の研修は宿泊ができず残念でしたが、修学旅行は無事に宿泊ができました。

めあての「平和の尊さや歴史について学ぶ」「時間を守る事の大切さを学ぶ」「集団行動をする時のルールやマナーを学ぶ」「お互い

のことを思いやり、楽しい思い出をつくる」を全て達成した素晴らしい修学旅行だったと思います。

コロナ禍で様々な学校行事に規制がかかる中、行事の意義や大切さを感じながらも中止・縮小をせざるをえない状況でした。しかし、それがあったからこそ、今こうしてあらためて学校行事の大切さや児童への教育効果を感じることができます。

宿泊研修も修学旅行も「行って終わり」ではなく、その前後がとても重要です。5年生も6年生も、そうした「準備」「振り返り」そして「以後の生活にいかす」ということができていると感じます。



修復工事が終わった厳島神社



JFE スチール工場見学

【修学旅行後の児童の感想】(抜粋)

- ・平和記念公園、平和記念資料館では、戦争の危うさ、原爆の恐ろしさなどを感じた。
- ・広島原爆ドームや平和記念資料館では特別な空気を感じた。
- ・戦争を経験したことはないけど、絶対にしてはいけないと思った。今も戦争は続いているけど、早く終わって、世界が平和になってほしい。

ICT 機器を活用した授業改善研究指定校

浜田市の指定を受けて2年目の今年。初めて市長が4年生の授業を見に来られました。内容は、国語の「新聞づくり」。ICTを活用しながら見出しを付ける際のポイントについて整理したり、効果的な見出しについて話し合ったりする授業でした。

授業後の感想として「ICT機器の使い方の授業かと思っていたが全く違って、ICTを活用してコミュニケーションを図りながら話し合う対話型の授業だったので驚いた。」というものがありました。また、市長をはじめ多くの方から美川小の児童の学習規律についてお褒めの言葉をいただきました。これは美川小の伝統によるところも大きいと思いますが、研究部を中心に行っている「美川小ミニマムスタンダード」の取組の成果ともいえるかもしれません。内容としては、小学校6年間を見通し、美川小の児童に身につけさせたい共通指導事項です。(例えば、話を聴くときは話す相手の方を向いて聴く。等)それを全職員が共通認識し、児童の実態に合わせて指導をしています。

ICT機器は便利なものですが、まず大切なのは学習規律。そして、考えるベースとなる読み書き等の基礎的な力。今後も便利なICTを児童自身が、必要場面にに応じて効果的に使いこなせるよう、研究を進めてまいります。



夏休みのくらし

夏休みを前に、校外班会等で夏休みのくらしについて子どもたちと確認しました。今年度も、校外班や登校班ごとにはラジオ体操と奉仕活動は行いません。ラジオ体操カードにつきましては、例年通りに配付しますので、各家庭においてご活用いただけたらと思います。

早寝・早起き・朝ごはん等の規則正しい生活は感染症予防、また熱中症予防にも有効だと言われています。子どもたちだけでラジオ体操を継続することは難しいと思いますので、可能であればご家族一緒に取り組んでいただければと思います。よろしくお願いします。

小中合同運動会について

小中合同開催は今年が最後となりました。それだけに心を込めた思い出に残る運動会にしたいと思っています。今年度は9月16日(土)を予定しています。(雨天の場合は順延)コロナが5類に移行したこともあり、昨年度までより少し規模を広げ、地域の皆様にもお越しいただきたいと思っています。

開催にあたっては、以下のように考え、準備をまいります。

なお、詳細につきましては、2学期になりましてから、改めて文書にてお知らせいたします。

○入場制限は設けませんが、それぞれに感染対策と熱中症対策をお願いします。

○敬老席にはテントを設けますが、保護者用のテントは設置しません。

○入場行進は実施せず、開閉会式も縮小し、午前中開催とします。

○小学校のトイレは児童専用です。

来校者は中学校のトイレをご使用ください。



8・9月の主な行事



【8月】

- 12日(土)～16日(水) 学校閉庁日
- 26日(土) PTA奉仕作業
- 29日(火) ラブック号
- 30日(水) 2学期始業式・給食開始(13:10 下校)

【9月】

- 1日(金) 全校15:00下校
- 4日(月)～8日(金) 夏休み作品展
- 4日(月) 合同運動会 結団式
- 7日(木) 外国語(ALT)
- 8日(金) クラブ
- 12日(火) 合同運動会予行 ②③④
- 14日(木) 外国語(支援員)
- 16日(土) 小中合同運動会 19日(月) 振替休業日
- 22日(金) 委員会⑥
- 21日(木) 外国語(ALT)